

喜志小だより 令和5年9月号

笑顔いっぱい!『喜志一心(きしいっしん)』 ~児童・保護者・地域・職員が、喜志小で心ひとつに~

喜志小
ホームページ



夏休みの思い出、どんな夏休みを過ごしましたか?

~実り多き秋、充実した2学期に向けて~

校長 森若 智子

前回の学校だより(夏休み号)より。

『明日から始まる39日間の夏休み。…随分とたくさんの時間があるので、子どもたちには、新しいことにチャレンジしたり、何かをやり続けたりしてほしいと思います。』

子どもたちに言いっぱなしで、何もしないわけにはいかない。さて、私自身は何をしようかなと考え、この夏休みに、2つの『やり続けること』にチャレンジしました。

1つめは、『ラジオ体操に参加すること』です。夏休みに毎朝ラジオ体操をしているのは喜志小学校だけです。これは、やりたいと思っても支えてくださる地域の方がいらっしやらないとできないことです。1日だけ都合がつかず欠席しましたが、それ以外は全て参加しました。

そのおかげで、毎日子どもたちと会うことができ、夏休みがあつという間に感じられました。

2つめは、『日々のつぶやきを毎日書くこと』です。昔から日記の宿題が大の苦手。夏休みの宿題の『ひとこと日記』も、その『ひとこと』が思い浮かばず、苦勞したのを覚えています。そんな私ですが、喜志小学校のホームページの『日々のつぶやき』を毎日書き続けることにしました。夏休みの中頃に、子どもから「ホームページを読んでいるよ。」と伝えられ、励みになり頑張ることができました。

さて、子どもたちはどんな夏休みを過ごしたのでしょうか。子どもたちから夏休みの話を聞かせてもらったり、作品展で頑張った作品を見せてもらったりするのを楽しみにしています。

さあ、2学期が始まります。2学期は、校外学習、宿泊学習(5年)、修学旅行(6年)、運動会、耐寒訓練、稲刈り、劇の取り組み等、子どもたちが様々な力を発揮し、大きく成長する学習や行事等がたくさんあります。日々の活動を大切にしながら、まさに秋の味覚が実を結ぶ『実りの秋』のように、子どもたちにも、実り多き充実した2学期を過ごしてほしいと期待しています。2学期も子どもたちへの励ましをよろしく願いいたします。



オパッキアマラド ♪ ~Au pas, camarade~のまなざしで~

ひまわり学級担任



「クラリネットをこわしちゃった」という曲があります。タイトルに「壊した」と書かれているため誤解を生みやすいのですが、実はクラリネットは壊れてはいないそうです。

原曲はフランス語で、「オパッキアマラド」の部分は「Au pas, camarade」と表記されます。これは「友よ、一步一步行こう」という意味です。出したい音階の音が出せずに焦る我が子に向かって、「大丈夫だよ、練習して、一つ一つ音を出せるようになっていこう」と励ます父親の台詞です。

日々の生活の中で、勉強や運動ができるか、対人関係にトラブルがないか、リーダーシップがあるかなど、定まった価値観に沿う子どもばかりが評価されてしまうところがあります。

また、子育てにおいても、時間に追われたり、周囲の視線に戸惑いを感じたりしながら、うまくいく方法だけを追い求めたくなるときがあります。子どもたちの思いがどこかに置き去りにされたままということはないでしょうか。

「オパッキアマラド」は、子どもたちが期待している大人の関わりなのかもしれません。子どもの音色が輝くまで、温かいまなざしをもって「大丈夫だよ」と伝えていきたいです。

喜志小学校には、保護者の方と相談できる場所(担任・特別支援教育コーディネーター・スクールカウンセラー等)があります。長い夏休みが終わり、子どもたちも学校に戻ってきました。夏休み中、子どもたちのたくさんの成長が見られたことと思います。また、気づかれたことや気になることなどありましたら、遠慮なくご相談ください。

☆ 9月の学習参観について

9月は、5時間目に学年別学習参観、6時間目に親子交流会・宿泊説明会・懇談会などを予定しております。

○参観日程

- 8日(金) 5年生 宿泊学習説明会
- 12日(火) 2年生 親子交流会(体育館)
- 14日(木) 4年生 親子交流会(体育館)
- 19日(火) 3年生 親子交流会(体育館)
- 22日(金) 6年生 修学旅行説明会
- 29日(金) 1年生 懇談会



※来校される際は、保護者であることが分かるように、IDカードの着用をお願いいたします。

※児童の集中の妨げとなりますので、写真・ビデオ撮影はご遠慮ください。

※親子交流会につきましては、動きやすい服装でお越しいただき、上靴(運動ができるもの)をお持ちください。

☆ 校内作品展について

夏休み中に子どもたちが取り組んだ作品(絵画・工作・習字・手芸 など)を一人一点、体育館に展示いたします。保護者の皆様もどうぞご覧ください。

○日時:8/31(木)、9/1(金) 9時から16時30分まで

○場所:体育館



☆ 9月・10月は『福祉共育月間』です。

喜志小学校では、毎年9月から10月にかけて、学校全体で『福祉共育月間』を行っています。

『共育』には、様々な立場の人たちと連携して教育を行い、共に学び成長していこうという思いを込めています。今年度も、様々な方々にゲストティーチャーとして喜志小学校にお越しいただきます。

○1・2年生・・・手話体験

○3年生・・・車いす体験

○4年生・・・点字体験

○5年生・・・視覚障がい理解学習

○6年生・・・高齢者疑似体験

